

## **Virtualware cumple hoy, 18 de diciembre de 2023, 20 años.**

Uno aprende con el tiempo que las cosas no son nunca como uno espera, o sueña, o prevé. Cuando Sergio Barrera, Álvaro Barrios y yo entramos por la puerta del notario para constituir Virtualware, hace hoy 20 años, no imaginábamos, ni por asomo, adónde nos iba a llevar este viaje.

El nacimiento de Virtualware fue, hasta cierto punto, un viaje en el tiempo. O al menos un intento de viaje en el tiempo. Queríamos dedicarnos a hacer Realidad Virtual en un momento de la historia, en el 2003, donde la realidad virtual era poco más que una idea a efectos prácticos.

Echen mano de la memoria. En el 2003, nosotros queríamos hacer desarrollos de realidad virtual en un punto de la historia en el que no existían ni los smartphones y los ordenadores se conectaban a Internet mediante un cable muy gordo e incómodo. Comprar unas gafas de VR, esas que hoy en día venden en las tiendas de aeropuerto y en cualquier tienda de informática, era hace 20 años tan complejo como comprar un reactor nuclear. Y casi igual de caro. Bueno, parecido.

20 años más tarde, Virtualware es una de las empresas de realidad virtual más reconocidas del mundo. Especialmente en el campo de las aplicaciones industriales. Nuestra tecnología es utilizada por grandes multinacionales de todo el mundo, del ámbito de la energía nuclear, transporte, automoción, sanitario o educativo. Y nuestra plataforma VIROO se está convirtiendo en el estándar para desarrollar y desplegar aplicaciones VR de forma sencilla y rápida.

Hemos sido reconocidos como la empresa de VR más innovadora del mundo. Cotizamos en la Bolsa de París desde el pasado mes de abril, y tenemos un equipo de casi 50 personas en dos continentes del que estoy, estamos, realmente orgullosos.

Porque todo eso empezó un día en el notario, hoy hace 20 años, en el que Sergio, Álvaro y yo nos empeñamos en que queríamos dedicarnos a trabajar en lo que nos gustaba, aunque lo que nos gustaba casi no existía. Tuvimos que crearlo.

20 años, dos décadas, muchos proyectos, casi 500, muchos países, casi 40, y una presencia mediática global que nunca hubiéramos podido imaginar. Cuando se cumplen 20 años del nacimiento de nuestra compañía, celebramos y queremos compartir con todas las personas que nos rodean los logros conseguidos durante este año que por muchas razones ha sido uno de los más asombrosos de nuestra trayectoria.

El 2023 ha estado marcado por momentos memorables. Salimos a Bolsa, un logro que simboliza no solo nuestro crecimiento sino también nuestra evolución como empresa. Casi un centenar de personas son accionistas de la compañía, muchas de ellas colaboradores y amigos de muchos años que ahora forman parte del tejido y los mimbres de nuestra compañía. Es un honor y una enorme responsabilidad que afrontamos con mucha ilusión.

La compañía se ha revalorizado de forma significativa en los últimos meses, pero somos conscientes y creyentes en que el recorrido alcista de la compañía apenas está empezando.

Somos plenamente conscientes de que el actual segmento del mercado de valores en el que cotizamos no se alinea completamente con los mejores intereses de nuestros accionistas. Por ello, desde la junta directiva estamos activamente enfocados en abordar esta situación. Anticipamos que en el transcurso del 2024 podremos compartir actualizaciones importantes en este ámbito. Estas noticias, esperamos, facilitarán a nuestros accionistas un marco más favorable para maximizar los rendimientos de sus inversiones y reafirmar la confianza que han depositado en Virtualware.

Este 2023 marca el fin de nuestro ambicioso plan estratégico 2021-2023, el más innovador y transformador que hemos implementado hasta la fecha. Este plan ha sido definido por nuestro compromiso con el desarrollo y la comercialización de VIROO, nuestra plataforma tecnológica propia. VIROO está diseñada para revolucionar cómo se integra la Realidad Virtual en los procesos industriales, un paso que está en perfecta sintonía con nuestra misión de incorporar la Realidad Virtual en la industria para fomentar su sostenibilidad.

Hemos concluido este plan de la manera más exitosa posible, alcanzando casi todos los objetivos que nos propusimos. Actualmente, Virtualware se encuentra en una posición inmejorable, preparada para capitalizar las oportunidades emergentes gracias a los avances continuos en tecnologías inmersivas y a la creciente demanda industrial por estas soluciones.

Con la mirada puesta en el futuro, nos preparamos para lanzar un nuevo plan estratégico en 2024, que promete seguir impulsando nuestra innovación y crecimiento en el campo de la Realidad Virtual.

Así, en dos minutos, quiero contaros los cuatro pilares que van a sostener el edificio de Virtualware en los próximos años:

**Expansión y Enfoque en VIROO:** Queremos fortalecer la presencia de VIROO, centrándonos en su desarrollo y en su expansión en mercados con alto potencial. Esto implica no solo mejorar nuestras capacidades tecnológicas sino también explorar nuevas oportunidades de mercado donde VIROO puede tener un impacto significativo. Estamos mirando hacia Estados Unidos, con el telescopio más grande que hemos construido hasta la fecha.

**Excelencia en Productos y Servicios VRaaS:** Estamos comprometidos con que las soluciones de VR as a Service de Virtualware aporten el máximo valor e impacten positivamente en las operaciones de las empresas que apuestan por nosotros, y en las industrias en las que trabajan. Valor Real.

**Impacto Social y Sostenibilidad:** Los que nos conocéis desde hace años sabéis que, para nosotros, el pilar social es más que palabras. Queremos que Virtualware no solo contribuya a la sostenibilidad a través de nuestras tecnologías y soluciones, sino también ayude a otras organizaciones a adoptar prácticas más sostenibles, creando así un efecto multiplicador positivo en nuestro entorno. La Realidad Virtual salvará al mundo, parafraseando un viejo eslogan. O igual no tanto, pero estamos convencidos del impacto positivo supone para la industria.

**Atracción del Mejor Talento:** Queremos que Virtualware sea un lugar reconocido por los mejores profesionales de la industria de las tecnologías inmersivas para trabajar. Sabemos que, si hemos llegado hasta aquí, año tras año, ha sido gracias a las personas que nos conforman. Queremos asegurarnos de ofrecer un ambiente de trabajo estimulante, inclusivo, diverso y propicio para el crecimiento personal y profesional.

Hace 20 años, si Sergio Barrera y yo hubiéramos pensado que tendríamos un Consejo Asesor Internacional con algunos de los nombres más importantes del mundo de la banca y la tecnología inmersiva como son Albert Maasland y John Cunningham, seguro no nos lo hubiéramos creído.

Pero aquí estamos, 20 años más tarde. 20 años más viejos. 20 años más sabios. 20 años recorriendo un viaje que aún no sabemos a ciencia cierta adónde nos llevará, pero para el cuál tenemos un mapa bastante bien dibujado, y muchos compañeros de viaje con los que esperamos seguir disfrutando del camino.

Feliz 20 cumpleaños a nosotros y nosotrsas. Feliz 20 cumpleaños a quienes nos habéis acompañado. Feliz 20 cumpleaños a la Realidad Virtual en Europa.

Unai Extremo  
CEO & Co-founder, Virtualware

